



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS  
SECRETARÍA GENERAL  
REGISTRO GENERAL

31 OCT. 2022 15:55:10

Entrada **241106**

## PREGUNTA ESCRITA AL GOBIERNO

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Sara GIMÉNEZ GIMÉNEZ  
Diputada

Fdo.: Juan Ignacio LÓPEZ-BAS  
VALERO

Diputado

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Juan Ignacio López-Bas Valero y Sara Giménez Giménez, diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito **sobre la falta de adecuación de las cuantías de las becas Salvador de Madariaga para investigadores españoles en el extranjero.**

Congreso de los Diputados, 31 de octubre de 2022

### EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Las becas Salvador de Madariaga son ayudas para investigadores españoles que continúan sus carreras académicas en el exterior en instituciones de educación superior de otros países. Este programa tiene como objetivo facilitar y fomentar la movilidad de investigadores, instrumento necesario para prevenir y acabar con la endogamia que puede darse en algunos espacios de la Universidad.

De acuerdo con la propia información proporcionada por el Ministerio de Educación y Formación Profesional, estos investigadores reciben una subvención o ayuda para cubrir gastos de alojamiento y manutención, así como una pequeña dotación para gastos de viaje y otra para gastos de instalación. Sin embargo, la situación actual de escalada de precios, sumada a que por norma general las instituciones de destino se sitúan en países con un coste de nivel de vida más alto que el nuestro, ha hecho que muchos de estos investigadores no puedan permitirse llevar a cabo sus estancias con normalidad y, en algunos casos, se vean obligados a interrumpir su desarrollo académico.

Esto supone que nuestros principales cerebros tengan que replantearse sus perspectivas de ciencia e investigación, así como sus carreras profesionales y de desarrollo del conocimiento. Desde Ciudadanos siempre hemos demostrado el compromiso que tenemos con nuestros investigadores, tanto para que puedan desarrollar su carrera en nuestro país y traer de vuelta a quienes se vieron forzados a irse de España en su momento como para quienes sí quieren desarrollar sus actividades académicas e investigadoras en el exterior.

Por todo ello, se presentan las siguientes preguntas:

1. ¿Qué medidas tiene previsto tomar el Gobierno para ajustar las cuantías de las ayudas a los investigadores españoles que desarrollan sus carreras académicas en el exterior?

2. ¿Ha mantenido el Gobierno algún tipo de conversación con los investigadores españoles en el exterior beneficiarios de becas Salvador de Madariaga y de cualquier otra ayuda de investigación en el exterior para dar solución a su situación?

Juan Ignacio López-Bas Valero

Sara Giménez Giménez

Diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos